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泛暴派早前一再炒作特區政府高官不

應加薪而應減薪，結果行政長官林鄭月

娥前日宣佈自己和司局長等未來一年都

會減薪一成，行政會議成員亦響應減薪

行動，建制派中有政黨和議員均計劃減薪或捐薪與市民共度時艱，但同樣支取公

帑為薪金的泛暴派立法會議員等則一再聲言不會減薪讓錢回到庫房，部分則稱寧

用來支持所謂「黃色經濟圈」，即泛暴「自己友」。有政界人士批評，該些泛暴

立法會議員過去逾6個月有失職守，停止立法工作，日日只批評他人、要求別人

減薪辭職，自己卻從來不願與選民共度時艱，完全是雙重標準。

嗌人減薪自己縮 泛暴又雙標
政界批只顧拉布失職守 拒與市民共度時艱

■香港文匯報記者 鄭治祖

香港文匯報訊（記者 文森）特區政
府前日公佈涉及逾1,375億元第二輪防
疫抗疫基金，當中超過六成即800億元
是資助僱主向員工支薪。勞工及福利
局局長羅致光昨日表示，工資補貼計
劃預計最快6月初接受申請、6月底發
放首批金額，申請兩個條件是僱主期
間不能裁員及將資助金額全數支付給
員工，而僱主違規主要靠員工舉報。
除了會被收回資助款項外，涉事僱主
也須負上刑事罰則。
政府第二輪防疫抗疫基金將代僱主支
付僱員的一半薪金，上限每人每月9,000
元，為期6個月。羅致光昨日在電台節
目上指出，「保就業計劃」最快6月初
開放給僱主申請，資助分兩期發放，僱

主要從1月至4月中選出一個月份作為計
算員工人數及工資基準。
他表示，僱主若希望聘請更多人手或

讓員工復工，並重新支付薪酬，最好選1
月作為基準，因為1月受疫情影響最
少，相信對僱員幫助最大。
羅致光承認無法阻止僱主不減薪，換

言之可能出現僱主已向員工減薪，但領
取員工未減薪時的補助金額，補貼比例
可高達人工八九成甚至是百分百，「可
能僱主想保住員工，但生意真的跌了八
成，他不能支付百分百人工，可能只能
付八成、六成，最重要『有糧出』。」
不過，他認為計劃仍是有效，「可能

僱主畀緊（減薪前的）一成人工，政府
出（減薪前的）五成人工，即是（補

貼）六分之五（即逾八成）薪酬，這都
是幫到僱員。」

僱主如涉欺詐將負刑責
針對懲罰機制，羅致光表示仍未敲定

罰則細節，但按初步構思，由於資助分
兩期發放，若僱主違反規定，會扣減第
二次津貼額，間接拉高僱主成本以達阻
嚇作用，而僱主如涉嫌欺詐行為，也將
負上刑責。

靠員工主動舉報違規僱主
他強調，局方會主動出擊調查僱主有

否違規，但監察上仍要靠員工主動舉
報，局方會將已申請計劃的僱主資料發
放，讓僱員知悉僱主有否發放補助。

香港文匯報訊 市區重建局昨日表
示，該局正積極研究為轄下單一持有物
業的住宅租客及商舖租戶所提供的租金
寬免措施，由原來至5月底結束延長至
9月底，並考慮加大寬免的幅度。
同時，市建局會與其合作發展夥伴，

檢討發展項目內商業租戶的租金寬免措
施，以協助租戶應對當前經濟的挑戰，
共度時艱。
為配合特區政府「同心抗疫共度時
艱」的措施，市建局主席、行政總監及
兩名執行董事，亦會由今年4月起自願
扣減其袍金/薪金一成，為期一年。

市建局研租金寬免延至9月底

香港文匯報訊（記者 文森）新型冠
狀病毒疫情持續，香港特區政府問責
高官與多間大營企業的領導層均先後
自願減薪。機場管理局昨日便宣佈，
機管局行政總裁林天福及全體6名執
行總監由4月起自願減薪20%，為期6
個月。是次自願減薪，並不包括機管
局主席蘇澤光在內。蘇澤光自上任以
來，其袍金已全數捐贈予為機管局員
工子女設立的獎學金。

旅發局管理層放棄年度浮薪
香港旅遊發展局昨日亦宣佈，該局總

幹事程鼎一、副總幹事葉貞德與總經理
職級管理層，將放棄於今年6月獲發的
2019/2020年度的浮薪，相等於基本年
薪的8%至10%，並會在2020/2021年
度凍薪。

機管局高層自願減薪20%半年

工資補貼料最快6月初接受申請

香港中華廠商聯合會會長吳宏斌、
副會長兼社會及公益事務委員會主席

馬介欽、常董楊志雄及會董施榮恆，昨日代表廠商會向醫院管理局及
其轄下的瑪嘉烈醫院捐贈合共10萬個口罩，並宣佈將繼續加碼分階段
提升對醫護抗疫工作的支援。醫管局主席范鴻齡(右三)頒發感謝狀予吳
宏斌(左二)及楊志雄(右二)。
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香港文匯報訊（記者 郭家好）
民建聯立法會議員柯創盛及張國鈞
昨日舉行記者會，要求政府推出居
屋版「還息不還本」計劃，希望房
屋署能幫助約7萬名業主度過艱難
時刻。

張國鈞：關鍵房署有否決心
居屋目前並未受惠於「還息不

還本」計劃，張國鈞在記者會上
解釋，居屋是政府、銀行及業主
的三方協議，如果銀行自行決定
幫業主還息不還本，屆時業主的
還款期就會超出房屋署保證的年
期，加上在協議中有寫明每月必
須償還本金的要求，銀行亦可能
會擔心違背了按揭協議，將來房署就不會擔
保按揭。
他提出了兩個在法律上可行的方法，即只

要房署同意倘銀行違背協議條款，房署亦會
放棄執行協議的權利，或房署加一個補充協
議，而關鍵在於房署有沒有決心去幫助業主
度過艱難時刻。
從事運輸業的劉先生與從事美容行業的太

太，及一歲兒子住在黃大仙一個屋苑內。由
於美容院要暫停營業，因此太太面臨着手停
口停的困難，而劉先生亦收入大減。
劉先生的居屋現時已經供款3年，每月供
約 1.4 萬元，當中 8,000 元是本金， 利息
6,000元。他說，如果政府推出居屋版「還息
不還本」計劃，一家人每月就能節省8,000
元，對整個家庭來說是重大的幫助。

民記倡居屋「還息不還本」惠7萬業主

■張國鈞（左）及柯創盛（右）要求政府推出居屋版
「還息不還本」計劃。 受訪者供圖

香港文匯報訊（記者
郭家好）工聯會昨日發表
「疫情下香港市民對就業
狀況意見調查」結果，顯
示在本月初訪問的超過
4,000名打工仔中，逾六
成受疫情影響而面臨失
業、開工不足及放無薪假
的情況，其中逾兩成已經
失業，同時有逾七成受訪
者對就業前景感到悲觀。
工聯會建議特區政府建立
緊急失業援助金及一次性
一萬元現金援助，協助打
工仔共渡難關。
工聯會立法會議員何啟

明昨日在記者會上介紹，
是次訪問了4,226位受訪者，其中報稱失業
的受訪者中，建造業佔最多，達41.2%，旅
遊業及飲食業亦受影響嚴重。

逾七成對就業前景感悲觀
在失業造成的經濟壓力下，超過八成受訪

者要減少開支，兩成受訪者更要靠「碌卡或
借貸」暫渡難關，超過七成受訪者對就業前
景感到悲觀，情況令人憂慮。
在日式餐廳任職廚師的陳先生（化名）已

經失業3個月。他自去年黑暴開始已經陸續

被放無薪假，現時積蓄已經用完，唯有申請
綜援。他無奈說︰「有手有腳有能力，只希
望搵份工。」他希望政府能夠加強對失業者
的援助。
針對特區政府日前推出1,300億元的第二輪

防疫抗疫基金，工聯會副會長、權益委員會主
任唐賡堯表示，工聯會歡迎相關抗疫措施，但
措施未能即時幫助失業者，建議政府設立專為
失業者的保障制度，失業僱員可領取原有工資
八成，最高1.5萬元的援助金，並向重災區行
業僱員提供一次性一萬元現金援助，同時創造
更多就業機會及多元職業培訓。

工聯訪4000打工仔 逾兩成因疫失業

■工聯會建議政府直接設緊急失業援助金。
香港文匯報記者郭家好 攝

廠 商 會 捐 罩

香港社區基金於
復活節前夕，向7間
醫院，包括東區尤
德夫人那打素醫
院、瑪麗醫院、伊
利沙伯醫院、聯合
醫院、瑪嘉烈醫
院、威爾斯親王醫
院及屯門醫院送上
7,700隻復活蛋，向
努力守護社區健康
的醫護人員致敬。

送 復 活 蛋

泛暴派成日高調聲稱自己係
「民選」議員，但從來唔見佢哋
同市民共度時艱。行政長官同一
眾問責官員日前宣佈，未來12個
月減薪一成，行政會議非官守議

員同建制派政黨都紛紛響應，希望捐筆錢出嚟幫市
民渡過疫境，但個時候就有班人失咗蹤，邊個？
咪就係自己人工照加，但又鬧爆官員遲遲未講減薪
嘅反對派囉。
有網媒列出官員同議員為抗疫而捐出嘅金額，

行政長官、全體司局長上月已捐咗一個月人工畀
公益金，今次仲聯同16位行會非官守議員喺未
來12個月減薪一成；13名民建聯立法會議員合
共捐出300萬元成立「愛心基金」資助失業家
庭；工聯會成立咗1,500萬元嘅緊急失業援助
金，5名立法會議員亦各捐出近10萬元；反對派
暫時就一蚊都冇嘞！

「特首加薪去鬧人，自己加薪隱形人」
網民都話泛暴派真係「絕佳筍工」。「力申木

子」就揶揄：「特首加薪去鬧人，自己加薪隱形
人！」「Li Ping Yin」就講解份工嘅招聘條件：
「冇技求（能）需求，只要識愚民之術和同政府
對著（着）幹，有理反（冇）理都反對同拉布就
可以做。」
「Icy Ip」就道出反對派伎倆：「叫你眾籌埋
畀佢就差唔多！」「jane lam」：「反對派名
句：講錢傷感情。」「Samuel Chui」就話聽反
對派喺電台節目講嘢聽到火滾：「主持人問鄺俊
宇，你地（哋）立法會議員會一齊減薪嗎？依
（）位議員不斷顧左右而言他，主持人再三追
問，仍將焦點轉移，最後冇答到，咁就係所謂為
民請命嘅議員！」 ■香港文匯報記者 鄭治祖

為與市民共度時艱，繼特首和司
局長等高官將減薪一成、為期

一年後，建制派中多個政黨和議員積
極表達意向。民建聯立法會議員梁志
祥昨日表示，支持問責官員減薪，民
建聯亦正積極考慮會否減薪，但未知
立法會制度是否容許即時減薪，如果
不行，該黨傾向捐出部分薪金。建制
派議員亦會再就此事商量。
此前，民建聯立法會議員已捐出300

萬元薪酬成立基金支援失業人士，被
問到是否亦會捐薪一成，梁志祥說捐
出多少因人而異，相信議員各自有標
準，毋須劃一金額。

葉太：會將減薪部分捐出
身兼行會成員的新民黨主席葉劉淑
儀表示，立法會議員也是公職人員，

應該共同表態，與市民同甘共苦、共
度時艱。雖然知道個別議員不願意減
薪，但她個人會減薪一成，直至9月
任期完結。她會將減薪部分捐出來，
至於捐贈什麼機構則未有決定，或會
捐給社區組織協會。

梁美芬認同立會議員減薪一成
經民聯立法會議員梁美芬亦認同立

法會議員應減薪一成，但實際要再在
黨內商討，其黨友林健鋒亦指立法會
及區議會議員可以跟隨減薪做法。立
法會體育、演藝、文化及出版界議員
馬逢國也表示願意跟隨減薪。

田北辰諾減薪三成至疫情完
「實政圓桌」立法會議員田北辰亦

承諾會減薪三成至疫情完結。他說，

估計疫情可能四
個月可以完結，
故有關款項亦等
於12個月的一成
薪酬。
在泛暴派方面，民主黨主席胡志偉

聲言一定不會將薪金捐給庫房，又謂
該黨「需要資源支援抗疫工作」等，
會將薪金放在有關方面及支援「反修
例運動」云云，又聲稱政府高官減薪
是「做騷」。
公民黨黨魁楊岳橋稱，減薪是讓錢

回到庫房，分給警隊「讓警察打
人」。如果要減薪，該黨會捐給「黃
色經濟圈」，但事先要與黨友商討金
額。

湯家驊批泛暴氣焰令人側目

行政會議成員、資深大律師湯家驊
昨日在facebook上批評，立法會議員
確是香港第一筍工，人工高不在話
下，批評官員加薪卻從不提及自己去
年也有加薪；官員上月捐出一個月人
工，除了部分建制派議員響應外，其
他人都無動於衷。
他批評，有泛暴派立法會議員不願

與選民共度時艱，過去逾6個月又有
失職守，停止立法工作，並每天說這
個不是、那個不對，這個要減薪、那
個要辭職，「那種氣焰，那種雙重標
準，實在令人側目。」

■民建聯立法會議員3月份率先捐出300萬元。
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